

Año VII—Número 1843

Quito, República del Ecuador

Viernes, 24 de Enero de 1908

### Calendario de "El Tiempo" PARA 1908

Se encuentra ya a disposición del público este acreditado calendario, nitidamente impreso en nuestros talleres de Guayaquil, con diligencia y recomendación de la autoridad eclesiástica, que lo ha examinado y respaldado, como los anteriores, con sumo esmero y escrupulosa prolijidad.

El calendario de El Tiempo, desde el primer año de su aparición, se ha distinguido por su abundante y variada por exactitud y precisión de sus datos cronológicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos.

El precio de cinco centavos ejemplar, cuando en las librerías, por exactitud y precisión de sus datos cronológicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos.

El precio de cinco centavos ejemplar, cuando en las librerías, por exactitud y precisión de sus datos cronológicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos.

### Cerveza Imperial

Esta bebida, sana y abrasiva tiene su Fábrica en el camino a la Magdalena, EL RETIRO. El público la prefiere por su buen gusto.

La Fábrica compra cebada blanca y gruesa a los mejores precios.

Guillermo Herrmann,  
Cervecería Alemán.  
1000—v. D.

### Agua potable

Como asunto de importancia para la capital consideramos las propuestas que los señores Aurelio Cañadas y Archer Harman han presentado al gobierno, relativos a proporcionar el agua necesaria para atender a los usos domésticos y a la higiene de los vecinos de Quito; y por, ser asunto de importancia, repetimos, no queremos dejar de hacer algunas apreciaciones al respecto.

Hace cuatro o cinco meses que los señores Pedro Arias y N. Speary presentaron al municipio una propuesta análoga, a la de los señores Cañadas y Harman, y aunque era aceptable y más barata para el concejo, aquellos señores hubieron de retirarla porque la discusión entre los señores edilés tomó un carácter enojoso; pues un concejal hubo que en su empeño de echar abajo el contrato llegó a manifestar que lo que haría el concejo al aceptar la propuesta no era otra cosa que costearles a los señores Arias y Speary la construcción de una acueducto por donde conducirían ocho o nueve molinos de agua, de los cuales sólo cuatro le correspondían al municipio, y que estos cuatro le representaban ochenta mil sures que era el precio que los empresarios fijaban, a razón de veinte mil sures por cada uno.

Ahora bien, el señor Cañadas en la cláusula (a) se compromete a proveer de cuatro molinos de agua, en el [c] dice que el valor de ellos es de *ochocientos mil sures*, ó sea a razón de cincuenta mil sures cada molino; y que la ganancia para él, consiste únicamente en traer

por el mismo cauce cinco ó más molinos de agua para beneficiar con ellos también la zona de Quito para el norte.

Tenemos, pues, que lo que propone el señor Cañadas es lo mismo respecto a la cantidad de agua para la ciudad, pero más ventajoso para él porque fija el precio de la obra en ochocientos mil sures; es decir en ciento veinte mil sures más que lo que pedían los señores Speary y Arias.

Ahora bien, dado caso que los doscientos mil sures invirtiese el señor Cañadas en construir el cauce, éste sería naturalmente de mayor capacidad que el que se proponían construir los anteriores contratistas; y por lo mismo la cantidad de agua que conduciría dicho señor para *única* ganancia, excedería en mucho a los cuatro ó cinco molinos que los otros querían beneficiar; desde que el exceso de agua traída por el señor Cañadas ha de ser de cinco molinos para arriba; porque si trajese sólo cinco, la única utilidad sería menor para él; pero al gobierno le costaría sus cuatro molinos ciento veinte mil sures más que lo que hubiera costado el municipio al aceptar la propuesta de los señores Speary y Arias.

Si, pues, el concejo rechazó esta propuesta por considerarla beneficiosa únicamente para los empresarios,—cosa en la cual no estuvimos de acuerdo—y por eso abogamos por la propuesta; no sería conveniente que el gobierno ó el mismo concejo aceptase hoy la del señor Cañadas que resulta ser más cara, carísima, como hemos probado ya.

De hacerse el contrato, aunque se dé la preferencia al señor Cañadas, debe ser sobre la base de ochenta mil sures suma por la cual se comprometían los señores Speary y Arias a proveer de cuatro molinos de agua potable a Quito, en las mismas ó mejores condiciones que expresa el señor Cañadas, pues hasta el punto del cual habían de sacar el agua es el mismo de donde quiere traerla este señor.

Como se ve no hemos limitado por hoy a comparar únicamente el precio de la obra y la única ganancia del señor Cañadas, con el precio de la obra y la utilidad de los señores Speary y Arias; pues no queremos hacernos eco de las objeciones que a la contrata de estos señores puso cierto concejal, relativas a las dificultades que se presentarían con los conductos de esas aguas; pues entendemos que no se suscitaban por ser el agua suficiente para abastecer a todos.

La propuesta del señor Harman la analizamos mañana, para probar que es tan cara como la del señor Cañadas; pero estamos porque el gobierno ó el municipio ocupen en asunto de vital importancia como es el de adquirir pronto, por precio prudencial y equitativo,

se entienda, el agua necesaria para el uso público de Quito, ya que el contrato con la casa Manesman tardará algún tiempo en cumplirse, y en todo caso porque mientras más agua tenga la capital, mejor para ella y sus habitantes.

### Servicio cablegráfico

#### Estados Unidos

Washington, 18.—El presidente dió un banquete en la Casa Blanca al cuerpo diplomático; asistieron el ministro de la Argentina señor Portella, el embajador del Brasil señor Nabuco y el encargado de negocios del Uruguay, señor Lafuente, con sus esposas.

—El ministro Taft declaró que la comisión senatorial del Canal de Panamá calcula que el canal concluido en julio de 1914 tendrá un costo total de trescientos millones de dólares.

El diputado Sherwood presentó un proyecto, pidiendo la reducción del ejército americano á treinta y cinco mil hombres entre ellos diez mil artilleros guarda costas.

París, 18.—El 25 de presente mes saldrá para Nueva York, M. André Pandier, primer secretario "ad honorem" de la embajada francesa ante el gobierno de Washington, escritor sobre política europea en "Le Temps", cuyo pseudónimo es George Villers.

Dará unas conferencias sobre los siguientes temas: "Le France et Russie" y "Le France et les allances."

—Ayer reforzaron el primer ministro Clemenceau, M. Pichón y el primer ministro inglés Sir Campbell Bannerman, sobre la situación de Marruecos.

—Las exportaciones en Francia durante 1907 ascendieron á 5,542 millones de francos ó sea un aumento de 275 millones. Las importaciones subieron á 6,047 ó sea un aumento de 420 millones.

#### Italia

Roma, 18.—Las hermanas del papa expresaron sus deseos de asistirle en su reciente viaje de goma, de que sufre el sumo pontífice.

—El embajador americano, en nombre de Roosevelt, obsequió al rey Víctor Manuel unas cajas artísticas conteniendo las diferentes monedas americanas completamente nuevas que se han emitido en los Estados Unidos, inclusive las de diez y veinte dólares. El rey Víctor Manuel cablegráfico agra decido al presidente Roosevelt.

#### Haití

Port-au Prince, 18.—Los revolucionarios presentan como caudillo al general Fermín, ex-ministro en Santo Domingo, actualmente desterrado en Santo Domingo, antillana dueño. Los revolucionarios hicieron fuego y mataron al general Jadotte, jefe de las tropas gubernistas en el distrito de Gonaives. Eo el combate ocurrido en St. Marc fue muerto el general Desloches, jefe de los revolucionarios.

Los cuerpos diplomático y consular protestaron enfáticamente contra el proyecto de bombardear las ciudades ocupadas por los revolucionarios.

Argentina  
Buenos Aires, 18.—El ministro señor Zavallos conferenció con los jueces de la corte suprema, acerca de la manera como se debe combatir la propaganda anarquista.

#### Brazil

Rio Janeiro, 18.—La universidad de Ilínois pidió al gobierno el cambio de prefectos. Esta petición será sometida a la decisión del congreso.

Los periódicos persisten en la existencia de complotos anarquistas. Se han mandado detener á Petrópolis.

El señor Tasters Lynn, ministro de lo interior y candidato á la senaduría de Rio Grande del norte, renunció probablemente su cartera.

Alemania  
Berlín, 18.—El ministro de marina telegrafió á Rio Janeiro, ordenado al

crucero "Bremen" que se quede en ese puerto hasta el 11 de febrero.

El Salzburgo falleció el archiduque Ferdinand, ex-gran duque de Toscana y padre de la condesa de Montignone, ex-reina de Sajonia y hoy señora del pianista Toselli.

### De provincias

#### RIOBAMBA

En conmemoración del segundo aniversario del combate de Chasqui, anoche estuvieron los cuarteles y oficinas públicas profusamente iluminadas; los cuerpos militares recorrieron las principales calles de la ciudad con banderas y al són de alegres tocatas; izóse esta mañana el pabellón nacional y á las dos de la tarde hubo un gran paseo militar y gran retreta en la noche por las bandas del ejército en la plaza principal; en la cual la banda del batallón "Vargas Torres", antes "Yaguachi", extendió un paso doble titulado "Montero en el Chasqui", simulando á la vez un simulacro de combate.

—En la tarde de ayer se efectuó un banquete ofrecido por los señores jefes del batallón "Yaguachi" á las autoridades de este lugar y oficiales del batallón "Tulcan", en el que reinó la mayor cordialidad y se pronunciaron entusiastas brindis por el segundo aniversario del glorioso combate del "Chasqui", por el caudillo radical, por el señor general Montero y demás bravos héroes que estuvieron en esa heroica jornada. Las bandas del ejército amenizaron el acto que duró hasta las nueve p. m.

—Se encuentra en esta el señor coronel Carlos J. Machuca, delegado de los establecimientos de guerra de esta zona.

—Se dice que próximamente regresará del litoral los señores general Pedro J. Montero, coronel Joaquín Pérez, jefe de zona y estado mayor, respectivamente, quienes se encuentran en esa, en virtud de licencia que les ha concedido el supremo gobierno.

—El señor coronel Melardo Alfaro se asegura que regresará el día lunes á Guayaquil.

—Siguen los señores empresarios de coches cobrando á los pasajeros una tarifa excesiva por el traslado de la estación del ferrocarril á esta ciudad.

Ya no es posible que la policía siga permitiendo estos abusos.

—Por hoy reina completa paz y tranquilidad en toda la provincia; pues no se oye el más leve rumor de que pueda ser trastornado el orden público.

—Tanto "El Escolar" como "La Crónica" siguen saliendo con regularidad.

—Se sabe que después de un mes á más tardar estará concluida la nueva estación del ferrocarril que está á distancia de dos cuerdas de esta población.

#### PORTOVIEJO

El viernes por la noche corrió la noticia de boca en boca de que llegaba el río.

Hubo personas que fueron á recibirlo á pie en julio por el cauce á alguna distancia.

No llegó esa noche, pero avanzó aquel el sábado, con mucha fuerza y magestad, y con sus aguas muy revueltas.

Hay que esperar ahora la disenteria, sobre todo, en las clases pobres que no tienen policía de filtrar.

Los que lean este suelo y no conozcan á Manabí, dirán qué se significa eso?

Un río que llega, ¿le doña?

Pues han de saber los extraños que el cauce de nuestro río permanece seco, en polvo, durante la estación de verano, y sólo cuando comienza á llover en las cuencas, bajan las aguas, y por esa vía fluvial los comestibles, la caña, y la madra.

—Con febre remite se halla gravemente enferma la distinguida señora doña Isabel M. de Calero, esposa del señor secretario de la gobernación.

#### GUAYAQUIL

Por comunicaciones recibidas del conde del Ecuador en la noche se tiene conocimiento de que la exportación de productos chinos al Ecuador, ha disminu-

nido mucho últimamente á causa de la actual crisis económica que reina en Chile.

—Los Dres. Alcibiades Cisneros y Secundino Ortega, que estaban confinados en este puerto, han obtenido pasaporte para regresar á Portoviejo, lugar de su residencia.

—Partió últimamente para Píora, por motivo de enfermedad, el Comandante D. Miguel Aristizábal, quien estaba confinado en Ambato, y solicitó pasaporte para el sur.

—Comunican de Riobamba, que de cierto Juzgado de Letras se han sustraído dos expedientes; y que en el camino de San Luis mataron á palos á un individuo cuyo nombre se ignora.

—Al Sr. General Presidente de la República, se han dirigido, varios telegramas de felicitación, con motivo de la transformación política, que se verificó en esta ciudad, el 19 de Enero de 1906.

—El día 16, á las 3 de la tarde, y entre las calles de Luque y Marchal, el carro N.º 44 que hacía el servicio en la línea de Sucre, tropicó á la menor de 14 años llamada Cruz García, destrándola completamente la pierna derecha y fracturándole la izquierda.

—Da grima llegar á la Avenida Olmedo en este tiempo, dada la multitud de cosas que hay en ella y que están en pugna con el ornato y la moralidad.

—En la mañana del 15, en momentos que el aspirante de policía Pedro Pablo Cubi, pasaba por el calabozo donde guardaban prisión dos individuos, que fueron capturados por él en días pasados, para la averiguación de un robo, fue llamado por uno de ellos bajo pretexto que le leyera un papel.

Cubi se acercó y fue estrecado contra la reja del calabozo, en donde Carlos Miranda, logró darle unas cuantas puñaladas en la cara. Cubi salió de la prevención, tomando una piedra se la arrojó á Miranda, sin lograr herirlo; por ese mismo motivo fué arrestado Cubi por orden del Comandante de Guardia; mal puede decir el "Grito del Pueblo", en su edición de ayer, que Cubi se encontraba mareado.

—En la calle Pedro Pablo Gómez, cuando duodécima, el señor Domingo Peredo fue atacado á puñados y garrotazos, por tres desconocidos, quienes dijeron son él en tierra y así lo dejan en pelota, como se dice; pues estos artífices en el escamoteo, que también quedarán impunes, le desvalijaron de cuanto tenía en sus bolsillos dicho señor.

—Ha sido enjuiciado el conocido Enrique Cuadrado, por haber atrevido contra la vida de los agentes del público ¿Tendrá dinero...?

—El señor N. Romero, que no hace diez días, fue asaltado en su casa situada en una de las calles apartadas de la ciudad, fue nuevamente agredido ayer á las 7 y media de la noche, por dos individuos desconocidos para él, los que le propinaron una tunda de palos, en momentos que atravesaba la plaza de Abdón Calderón.

Varios individuos que venía de paseo transitaban en ese momento, al oír los gritos que daba el ofendido, se acercaron á él, que no pudo denunciar á las personas que lo atacaron, por no conocerlos como queda dicho.

Esta y otras cosas se cometen en la mencionada plaza; ¿toda por qué? por la sencilla razón de que no hay por allí vigilancia alguna.

### Teatro Sucre

#### LA FUNCION DE ANOCHÉ

En los programas de la función de anoche habíase anunciado *Marina* con la XV de abajo; y la empresa, muy temprana, publicó un aviso en el que se advertía que se trataba, no de la repetición de la zarzuela *Marina* que tanto conoce nuestro público, sino de la ópera del mismo nombre, estrenada por primera vez en la capital, pero, más tarde, la misma Empresa volvió á lanzar otro anuncio en el que decía que, por indisposición de última hora de la

**EL NUEVO BAZAR AMERICANO.**—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado lo máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel S'ilo y Velox, fondos de nobes y bosques, trípodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bastos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

# CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

señora Millanes C., no se daría la ópera Marina, sino la zarzuela *El Anillo de Hierro* y que, además, trabajaría ya esta noche la señora Crespo v. de Mirret. En consecuencia, pióuse en escena la *histórica* y de antiguo muy conocida zarzuela *El Anillo de Hierro*, en la que el papel de los protagonistas es de Margarita y Roberto correspondido á la señora Quiñones y el señor Suárez. De padre de Margarita hizo el señor Beut, de pretendiente de ella misma el señor Ortiz y de Ledia la Srta. Teresa Millanes.

El rol de Tiburón le tocó al señor Murillo y el de misionero ó padre negro al señor Martínez. Desarrollóse la obra con bastante entusiasmo de parte de los artistas, inclusive los coros. Escenas hubo entre Margarita y Roberto de gran interés dramático. El señor Suárez tuvo arranques de declamación tan vigorosos que el público batió palmas.

En cuanto al canto no lo hicieron del todo mal, á pesar de que la señora Quiñones que trabaja con animación y propiedad, suprimió unas pocas escalas en las romanzas que empiezan:

Pañón del alma mía,  
no me enlaidas pañón,  
que llenas de alegría  
mi pobre corazón, etc."

Lágrimas mías  
en donde estáis  
que de mis ojos  
ya no brotáis, etc."

La supresión á no que referimos, hay que explicar las cosas con suma claridad, se limita á que no hizo lujo de las escalas y gorgoritos que la música ofrece en los prolongados *Al* del canto; y aya entender que quisiera han omitido alguna escena. Que se nos entienda la intención, nada más.

Digno de mencionarse el final escénico del segundo acto, lo mismo que, de parte de la orquesta, la introducción del tercer acto, en la que, en especial, se lucían las voces cantantes ó sean los violines, sobresaliendo brillantemente el del hábil y conciso ejecutante señor don Ulrico Marceño.

En cuanto á los coros, sobre todo las partiquinas de los extremos y señaladamente la de la izquierda del espectador, trabajaron con vivo interés; y en la función de anoche se distinguieron.

Vaya nuestra voz de aliento á los coros del sexo bello, perdonándonos esta denominación un poquitito..... un poquitito entusiasta y amoroso.

*El anillo de hierro*, en resumen, no causó impresión desagradable y la empresa contó con secca y numerosa concurrencia, á pesar de la pésima noche de lluvia y de los cambios atmosféricos y escénicos.

En cuanto á los artistas, nada censuramos; pero sí en lo que atañe á la decoración y trémora. Hay sobreabundancia de aparato decorativo y *maguflata*, que no se exhiben las bambalinas, cuadros y accesorios ya muy conocidos; todos son menaje del teatro "Sucre", inclusive el telón de boca.

Así en *El anillo de hierro*, en otros tiempos, hemos visto tal propiedad decorativa que el conjunto llega á impresionar. En la escena de Roberto, por ejemplo, que furtivamente penetra, puñal en mano, por la ventana en un momento terrible de tormenta, con el fin de castigar la traición á Roberto; Margarita, el cuadro escénico aparece tó á vivo, con ventana no á un costado sino al fondo, de manera que se vea la negrura del cielo, el vibrar del arma fatal en manos del apasionado huérfano, el incesante relampaguear y la agitación del golfo, que realmente impresionan al público. Roberto avanza en las tinieblas, para lo que el teatro nos obscure por completo, cosa muy fácil de ejecutarse contando como contamos con luz eléctrica de calidad que se apaga aun sin la condición que ruja el viento, espontáneamente ó bondad de luz que debe aprovecharse. En el momento que Roberto va á ejecutar su crimen, un resplandor de relampágo tan intenso invade la ventana que permite perfectamente que el airado marino, con ese lampo de súbita luz, conozca á Margarita, vacilante contemplando á la hermosa y ajroja y lejos el puñal vengador. La naturalidad decorativa es tal que los espectadores comúense hondamente. Esto le falta á la compañía: un escenógrafo.

Terminó la función con el agradable entremés *Celos*, de don Pedro Muñoz Seca.

Al presentarse en escena la señora Millares Crespo v. de Mirret el público la saludó con entusiasmo, tal de afecto por la calandia doméstica de que fue víctima, que emocionaron á la simpática é infortunada artista la que, en prueba de gratitud, le consagró una lágrima que tal vez, al deslizarse rá-

pidamente pasó desapercibida por muchos, por las exigencias de la representación, las que obligan en ocasiones á acallar los secretos pesares del alma, fingiendo quizás todo lo contrario de lo que la infortunada sacerdotiza del arte siente, por no desairar el papel que en el repaso le tocó.

¡Cuántas tempestades psíquicas se destacan en el interior del corazón de los artistas, en tanto que ellos deben aparentar alegría y sonreír cuando la vispera sensible sangre aunaleada por la desgracia! Hay sonrisas que son más caricias del dolor, qué diría el romántico y dulce autor de las sencillas é inolvidables *Romances*: Gustavo Becquer.

## "Tipográfica del Pichincha"

El laborioso centro social con que encabzamos este párrafo ha pasado nombramientos de socios honorarios á varios caballeros de Quito y de las demás ciudades de la república, cuyas contestaciones han comenzado á recibirse ya, las que publicaremos en esta sección, á medida que se nos franquen, para estímulo de propios y extraños que se interesen por el engrandecimiento de la clase trabajadora del Ecuador. Empezamos, pues, por la del señor presidente de la república, general don Eloy Alfaro, quien ofrece prestar su contingente á la sociedad "Tipográfica del Pichincha" para el logro feliz de sus aspiraciones. Que el señor general Alfaro se abra camino con el ofrecido no lo dudamos, desde que pruebas ha dado de ello, pues siempre y en todas épocas ha sido el protector entusiasta y decidido de la clase obrera. Allí están las diversas asociaciones de los hijos del trabajo en la república; todas ellas gozan de la protección del caudillo del liberalismo, del Viejo Luchador por las libertades públicas. De ahí que el nombre del general Eloy Alfaro pasará á la historia junto con el engrandecimiento del obrero ecuatoriano.

Presidencia de la sociedad "Tipográfica del Pichincha"—N.º 2.—Quito, á 22 de enero de 1908.

Señor general don Eloy Alfaro.  
Señor:  
La sociedad "Tipográfica del Pichincha", tomando en cuenta el patriotismo y amor á la ilustración que tanto distinguen á usted, así como la deferencia que ha sabido prestar siempre á las agrupaciones que se dedican á las artes gráficas, ha tenido á bien nombrar le socio HONORARIO desta corporación.

Esperamos que usted al dignarse aceptar este nombramiento, nos honrará con su eficaz cooperación y propondrá, al mismo tiempo, al progreso de la Sociedad Tipográfica.

Con la respuesta de usted, la sociedad se apresurará á extenderle el título correspondiente de acuerdo con los estatutos.

De usted, atentos y seguros servidadores.

El Presidente.—Miguel Angel Endara.—El secretario.—Geseleino Davila.

## CONTENCIACION

Presidencia de la República del Ecuador.—Quito á 24 de enero de 1908.  
Señor Presidente de la sociedad "Tipográfica del Pichincha.—Presente.

Señor:  
Sirvase usted expresar á la progresista asociación en que preside, mi gratitud por el nombramiento de socio honorario, y la decidida buena voluntad con que acepta.

Mi aceptación no lleva otro propósito que prestar todo el apoyo que esté á mis alcances para el desarrollo del noble y patriótico ideal que persiguen los discípulos de Gutenberg, con la fundación de un simpático y laudable centro del Arte.

Dejo así contestada su apreciable nota del 22 de los corrientes.

Dios y Libertad,  
ELOY ALFARO

## DESPEDIDA

Apenas convenientemente de una grave enfermedad me obliga á salir confinado á una provincia lejana. En la imposibilidad, pues, de despedirme de todas las personas que me han honrado con su amistad en esta capital, suplico se sirvan comunicarme sus órdenes á la ciudad de Loja, en donde me será muy grato prestarles mi mis preferente atención.

Reciba la culta sociedad de Quito la despedida de un hombre que la ama de corazón, y que nunca olvidará los motivos que tiene, para con ella, de sempiterna gratitud.

Quito, Enero 24 de 1908  
Manuel B. Cueva,  
42-V. 6

## El doble crimen

LA CARTA DE WILSON  
Supo el crimen en Paján

## CAMBIO ELECTRICO DE EL TELEGRÁFO

Siguen las actuaciones judiciales  
El eclipse parcial de "El Sol"

Nadie ha pretendido que espíritus tolerantes sigan la corriente de opinión de espíritus "intolerantes", pero sí alguien, *El Tiempo*, no quisiera tolerar que quien se hallaba empeñado en la investigación del crimen, quien durante los primeros días publicaba antecedentes, referidos, según se aseguraba, por personas verídicas; de un momento á otro, cambie de opinión, y se quede tan callado, como comunicativo era hasta la vispera.

Por lo demás, *EL TIEMPO* siempre, y hoy en especial está acompañado del público; y éste, comprendiendo que nos hemos puesto á la altura nuestro deber, se halla satisfecho con nuestras "latas".....

Y pregunta  
*El Sol* en su eclipse:  
"hemos procedido bien ó mal", pues desde que toleraron el silencio, *bien mal*.

Diciéndonos que algunos nombres más pronunció el señor Figueroa que antes de morir, y es del caso que quienes lo oyeron, tal vez los primeros que le prestaron sus auxilios profesionales, se hallan en el deber de revelarlos á la justicia; pues no es posible que todo lo tapemos, que todo quede oculto, concluyendo de ganear el cuerpo social de esta república.

En verdad también que muchas personas han contado al señor jefe de investigaciones algunos particulares revelados, pero, por los mismos se ve que existen otras personas que han sabido u oído algo, y así de ellas si algún día aparecen tildadas con la mancha de socapadoras de crímenes y criminales.

De ayer á hoy  
En una de sus ediciones anteriores "El Telégrafo", cuando aun quería que se indagase el crimen y se persiga á los criminales se expresó del siguiente modo, en que revela un buen fondo moral y un deseo innato de justicia: dijo "El Telégrafo":

"Un punto digno de especial atención y detenido estudio de parte de los encargados de hacer luz en el crimen que se persigue, sería los datos que aportaran los celadores de policía Vásquez y Jiménez, que se hallaban de facción en la madrugada del primero de enero en las cercanías del lugar que sirvió de teatro del suceso.

Hasta la fecha se han tomado declaraciones á los

presuntos sindicados; á personas que se encontraban ó estuvieron presentes en el momento que se descubrió el crimen; á muchos vecinos en quienes se creía hallar algún indicio á obtener algún informe favorable á las investigaciones que se practican. Pero, preguntamos, los mencionados celadores han sido sometidos á un minucioso interrogatorio sobre el particular? Si no se ha pedido estrecha cuenta por la perpetración del tenebroso suceso que ellos, como guardianes del orden, estaban en el deber de impedir? Se les ha preguntado si conocieron á alguno de los individuos que concurrieron á la pulpería "La Estrella de Italia" en la noche del 31 de diciembre?

Interesados como estamos en el inmediato triunfo de la justicia, creemos un deber llamar la atención de nuestro juez instructor del sumario á ciertos datos de los que en su concepto, desde un principio habrían sido de especial interés para la rápida prosecución del proceso.

No estamos solos, pues complicados hemos visto que "Patria" también desea el esclarecimiento del enmarañado doble crimen; desea que se proyecte toda la luz posible hacia este mar de misteriosas sombras; que se asegure que se castigue á quienes resulten culpables, en suma, lleva la misma bandera de *EL TIEMPO*.

Mala, pésima idea, maldita costumbre es la que ha estado implantándose entre nosotros, y eso es lo que nos pierde; costumbre que consiste en que todo debe callarse toda la podredumbre física y moral de la sociedad debe ocultarse, y los criminales temores: por estas ó aquellas contempciones, cuando quienes de veras amaban el bien público, deben ayudar á la autoridad judicial á abrirse campo, por el camino del bien, separando lo

## BANCO del PICHINCHA

Compañía Anónima Capital \$ 600.000

JUNTA GENERAL ORDINARIA SEGUNDA CONVOCATORIA

No habiéndose reunido la Junta General Ordinaria convocada para el 15 del presente, por falta de quorum, convocáse á los señores Accionistas, para el día Domingo 26 del presente, á las 1 p. m., en el mismo local del Banco y para el mismo objeto.

Siendo ésta la segunda convocatoria, la Junta sesionará sea cual fuere el número de socios concurrentes, de conformidad con el inciso 2º del artículo 27 de los Estatutos.

M. Jijón Larrea, Presidente del Directorio.  
Quito, Enero 17 de 1908.  
24-V. 8

## Bueno, Legítimo y Barato

La mejor Marca de Vinos Finos de España acaba de llegar á la tienda

"LA BARCELONESA"

situada en la carrera Bolivia, junto á la plaza de la Independencia.

Rioja Claret—fino
„ Ceps Medoc
Blanco „ Graves
„ „ Barsac
Sauternes

Clases y nombres

Alemás las personas de buen gusto encontrarán en este establecimiento, Aguardiente de Uva de España, Binós Burdeos, etc. Acaban de llegar *Vinos de Jerez y cognacs* de la acreditada marca Rafael o. Neale. Próximamente llegarán *Oportos* de la casa A. Romariz Filhos de Portugal.

Francisco Llopart Milá,  
Proveedor de S. S. M. los Reyes de España. Agente Comercial. Inscripción en el Ministerio de Estado Español. Proprietario de Vinos y Bodegas en Pallejé (España)

[SE COMPRA BOTELLAS]  
Quito, Diciembre 30 de 1907.  
1079—V. 30

malo de lo bueno, y castigando á todos quienes merezcan el castigo. Pero si abogados y ricos, nobles y autoridades, interponen sus influencias para encubrir el crimen, y los criminales, no debemos, pues, quejarnos de la criminalidad que en el país, y de que cada día haya que lamentarse una nueva víctima.

Carta de Wilson  
es la siguiente que le ha dirigido á "El Telégrafo", el cual con comentario todo la publica así:

El sindicado Ricardo Wilson, que se encuentra preso en uno de los calabozos de la policía, nos ha dirigido una misiva, manifestándonos que desde hace cinco días se le tiene detenido y que hasta la fecha no se le ha tomado declaración alguna. "El día que ingresé preso—dice—me hizo un interrogatorio el jefe de pesquisas, respecto al crimen de la calle de Bovaacá, suceso del que tuve conocimiento en Juja, á donde me había dirigido con el objeto de vender unos objetos y propiedad que allí tengo. En días pasados, el mismo jefe de pesquisas, señor Jovín, me había notificado para que abandonara el país, y me concedió un plazo de 15 días para que lo hiciese; con este motivo, efectué el viaje á Juja, para arreglar mis negocios y no por huir. Aunque son de malos antecedentes, no he tenido la menor participación en el crimen que se persiguió", etc.

Adivina adivinador.  
Habrámos jurado que siendo jefe de pesquisas el colega de la mañana, ésta sería la hora que los criminales estaban en sus manos.

Peró por qué?  
Sencillemente porque así como adivina lo que quisio decir "El Telégrafo", habría adivinado lo que hizo y aun lo que quisio hacer tal ó cual sujeto.

Vaya con los puntos de vista.  
El uno ve con un ojo, el otro sólo avanza el vistazo más allá.

Peró ninguno de los dos han visto nada. Ayer el señor comisario Franco, dicecesos que ha tomado algunas declaraciones de testigos, que no hemos podido obtener los nombres ni lo que hayan dicho; así como vendrá, pues, á la justicia, que lo ojalá no quede burrada como otras veces, por la mucha, muchísima reserva que ha guardado.....

Hacemos constar, por pedirlo así muchas de las personas que han venido á nuestra redacción. General la reproducción hacia el procedimiento ligero, ligerísimo del señor fiscal, quien en vez de acusar ha puesto en libertad al criminalmente al individuo contra el que había más presunciones, más indicios:

1º El broche negro que cargaba en el puño de la camisa, igual como dos gotas de agua, al encontrado en la manga de la camisa hallada en el teatro del crimen.

2º El número de "El Grito del Pueblo", manchado de sangre y vino, que al caudoroso del señor don Carlos Alberto Flores se le ocurrió decir que era pintura.

3º La rondada por las prensas á las tres y más de la mañana.

4º La dormida en su cama desde las diez de la noche.

5º La estricta vigilancia á que estuvo sometido dicha noche, pues lo fueron á ver en su lecho tres empleados de "El Grito" á las 10, á las 2, á las 6 y á las 7 de la mañana, con el objeto de constatar que se hallaba allí, que no había salido á las calles de la ciudad, en una de las cuales debía desarrollarse un drama salvaje.....

Ya que ha dado semejante paso en falso el señor doctor don Ramón Godoy, de esperar es que el señor ministro fiscal de la corte superior de justicia se constituya en la policía, pida el sumario, lo estudie, tome informes del señor Jovín, jefe de investigaciones, y vea si el procedimiento ligero del señor doctor Godoy, se conforma con la justicia que se la considera en el Ecuador y con el buen nombre del Ecuador y el gobierno que rije sus altos destinos.

Parentesco.  
Algunas personas nos han dicho que el señor doctor Godoy, es pariente cercano de la testigo Rafaela Godoy, cosa que no creemos.

Intento de fuga.  
A las 5 de la tarde de ayer intentó fugarse Wilson del calabozo, del que rompió una tabla; ha dicho que siendo incoerte lo tienen allí, de gana, sin haber ni sabido siquiera del crimen de Bovaicá después fué puesto en la barra.

A las 6, Wilson hizo llamar á nuestro empleado y le dijo, que estaba admirado de saber que la carta enviada á *EL TIEMPO* hablaba dado á luz "El Telégrafo", pues Wilson le dió á un joven que le dijo ser reportér de *EL TIEMPO*; y hasta en esto ve una pequeñez de alma que no debe ser compatible con el periodismo.

Propósito, sabemos que otros se toman el nombre de *EL TIEMPO* para otras cosas, y para cosas nada buenas, para pillerías.

Desde ayer por la tarde hállase en nuestro *Pájana* quien tiene unos cuantos grados de fiebre, según nos ha manifestado persona que lo ha visto.

(De *EL TIEMPO*.—Guayquil).

## El Séptimo?.....No falsificar el cigarrillo "Progreso"

# FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES

de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

**DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?**  
**PUES** pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

**HOTEL ROYAL**  
**COMPLETAMENTE RENOVADO**  
**COMEDORES NUEVOS**  
**ESPACIOSOS**

**COCINERO EXTRANJERO**  
 VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

*El único Hotel de primera clase en esta Capital*  
**W. Harrison Mason,**  
 PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908.

4-v. 1 año

## Importante Prevencion

DE LA  
 ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS  
**EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.



# EMULSIÓN DE SCOTT

Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

## ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia a las mujeres, debido a que el suero de la madre contiene más agua, menos hemoglobina y menos sustancia mineral que el hombre. La Emulsión de Scott es

## REGENERADOR DE LA SANGRE

...encia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye a las carnes y las fuerzas, y da al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz que haya en la vida. Es la esencia, como para la madre que ama a su hijo superior a todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los ojos, debilitan el estómago; causan estreñimiento y no curan

...esta marca de fábrica, representada por un "hombre llevando a cuestas un gran bacalao," se encuentran en todas las farmacias y librerías. Las emulsiones que carecen de esta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen nada que ver con la Emulsión de Scott. No se deje engañar por la que hay entre sus manos que no sea la verdadera. La de Scott cura. Las falsas se empeoran.

**SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK**

### SOCIALES

**Enfermo:**  
 Ha caído gravemente enfermo el señor don Carlos Egas Valdivieso.

**Viajeros:**  
 Ayer partió para Guápulo la señora doña Alejandrina Gómez de Guillén, en unión de su familia.

—Precedente de Europa han llegado ya a Guayaquil el señor doctor don Emilio Clemente Huerta y su esposa la señora Colombia Alfaro, quienes próximamente vendrán a Quito a visitar a sus padres.

**UNA ESTIMACION**  
 La CARMINE (Blair ó Pasta) es un dentífico cuyos efectos son verdaderamente perfectos: así es que la moda la adoptada. La moda tiene razón. Cora Leparicère—Richépin, do "Vau-deville" [de París].

### CRONICA

**Bodas de plata.**—El concejo municipal del cantón Mejía, teniendo en cuenta que el veintidós de Julio del presente año cumple el indicado cantón el vigésimo quinto aniversario de su fundación, ha resuelto:

Primero, solemnizar la fecha citada con regocijos públicos desde el veinte al veintidós inclusive del citado mes.

Segundo, Establecer para esos días una exposición seccional de productos artísticos, industriales, fabriles y agrícolas, invitando al concurso a los vecinos de las parroquias del cantón.

Tercero, Organizar en la cabecera cantonal un comité directivo compuesto del siguiente personal: presidente que será el del concejo municipal, el jefe político, dos vocales nombrados por el mismo concejo y un secretario designado por el comité.

Cuarto, Organizar sub-comités en las parroquias compuestos de un presidente que será el teniente político, dos vocales nombrados por éste y un secretario nombrado por el sub-comité.

Quinto, El comité directivo reglamentará la forma y el modo de hacer la exposición y dará el programa de los festejos.

Sexto, Son fondos para estos: la cantidad que el concejo señale en el presupuesto del presente año y las erogaciones que por órgano del comité hicieren los particulares.

**Designación.**—El señor doctor Luis Felipe Borja, ha sido designado también por los miembros de cuarto congreso científico y primero pan-americano que se debe reunir en Chile en el transcurso de este año, para que forme parte del comité ecuatoriano que se encargará de hacer la propaganda del caso.

**Resoluciones.**—El consejo escolar de la provincia de Pichincha, en sesión de anteaño, resolvió:

El cambio de las preceptoras de Pomatqui y Amaguña, por convenir así al buen servicio;

—El pago de sus haberes a las profesoras de costura de Cayambe; y

—Proveer de vocales a las juntas inspectoras de "San Marcos" y "Aloag".

**Visita de ley.**—El director de estudios de la provincia de Pichincha, acompañado del señor Ricardo Rodríguez, de dos miembros del consejo escolar y del secretario de la dirección, visitó ayer el instituto central de varones, en cumplimiento con lo dispuesto por la ley del ramo. Ya veremos el informe del caso.

**Terrenos baldíos.**—El señor Sinfoniano Becobar ha denunciado en debida forma, ante la gobernación de la provincia de Esmeraldas, un lote de terrenos baldíos en el punto denominado río "Orozoles", jurisdicción de la parroquia de "La Tola", situado en el recinto "Papaya", con los siguientes límites: por el norte y el sur, con terrenos baldíos; por el frente el río del mismo nombre y por el fondo con terrenos baldíos.

**Que se atienda.**—La oficialidad del regimiento Esmeraldas, nos ha pedido que hagamos presente al señor comisario de higiene y salubridad, la feidez insupportable que despiden las tiendas de chicherías que están juntas a ese cuartel, debido sin duda, a que allí se conservan carnes en descomposición hasta por quince días. Ojalá que el médico de higiene se de un paso por ese lugar.

**Centenario.**—Entre los señores Francisco Hipólito Moncayo, general de la república y ministro secretario de estado en el despacho de guerra y marina,

en representación del supremo gobierno, y el señor Antonio Salgado, por su propio derecho, han celebrado un contrato, en virtud del cual se compromete éste a prestar sus servicios en calidad de sirviente en el parque militar de esta plaza, y además en el cañón del meridiano del fortín del Paucelló, á contar desde la fecha hasta el treinta de diciembre del presente año, debiendo percibir como remuneración de sus servicios la pensión mensual de treinta sueres, abonables por la tesorería de hacienda de Pichincha por quince meses venideros.

**Hay razón?**—Asístese por su timidez en anuncios y no por su atrevimiento.

La lectura de los anuncios clasificados le dará á conocer en pocos minutos todo lo que hay de interesante, curioso é instructivo, y todo lo que puede serle nuevo y de provecho en el mercado activo de las ciudades.

Las relaciones entre un almacén y los clientes se crean por medio de la publicidad. Langüidez en la publicidad significa languidez recíproca en las relaciones.

**Teatro Sucre.**—Para mañana está anunciada la décima sexta función de abono de la compañía de zarzuela "Diestro".

Se pondrán en escena las siguientes obras:

"La revoltosa", zarzuela en un acto y tres cuadros, original de Fernández Shaw y López Silva, con la música del maestro Chapi;

"Lo pasado pasado", zarzuela en un acto, escrita sobre el pensamiento de una obra francesa y por Felipe Pérez y González, Música del maestro Rubio; y "La Trapería", sentimental zarzuela en un acto y cuatro cuadros, original de Luis M. de Larrea. Música del maestro Caballero y Hermoso.

**De Barcelona.**—Comunica el cólon ecuatoriano que el doctor Carlos R. Tovar prepara una segunda edición de su obra "Consultas al Diccionario", y pide que el gobierno tome 200 suscripciones gratuitas.

**Para los que quieran.**—Ayer terminó el jubileo de las cuarenta horas en la iglesia del Carmen Alto y pasó al Carmo Moderno, en donde permanecerá durante los días veinticuatro, veinticinco, veintiséis y veintisiete del presente.

**Invitación.**—El gobierno belga invita al del Ecuador á la exposición internacional de Bruselas que se verificará en el año 1910, bajo el patronato del rey de los belgas.

**Delicada atención.**—Hemos sido obsequiados por el señor general Francisco Hipólito Moncayo con una elegante tarjeta de recuerdo de la fiesta habida el domingo diez y nueve del presente en el regimiento Esmeraldas, que hace la campaña en esta plaza, cuyo contenido es el siguiente:

"Inauguración del departamento de la dirección del regimiento de Artillería Esmeraldas número tercero.—Padrino: general Francisco Hipólito Moncayo, ministro de guerra y marina.—Quito, enero 19 de 1908".

**Una indicación.**—Sería bueno que los revólveres con que se los en contró á los conspiradores, aprehendidos en el Ejido, se les proporcione á los guardianes del pasadizo, por cuanto tienen hoy más que nunca, necesidad de ellos para la vigilancia de los contumaces locos políticos que se hallan en ese establecimiento.

**Otro loco.**—Anteaño fue sorprendido Teodomiro Salazar disfrazado de mujer, llevando entre los foliones, un famoso machete. Averiguado el objeto, dijo que andaba así, porque tenía muchos acreedores en esta ciudad y no quería pagar á ninguno y por esto, optó tan peregrino vestido hasta poder salir para la montaña, en donde iba á trabajar.

**Incendio.**—Anoche se produjo uno en la casa de la señora Dolores Villamarín, debido á la falta de cuidado en apagar el fuego que había en la cocina de la señorita Zoila M. Calisto viuda de Avilés. El oportuno auxilio de los vecinos y la policía, impidió que tomara mayores proporciones el fuego.

**Por sospechosa.**—Fue capturada una mujer que responde al nombre de Manuela Balasca, á quien se la en contró con un sinnúmero de laves, gaxias y otras herramientas, que las llevaba á dirt, alguna con el objeto de servirse de ellas para falsificar candados ó puertas y cargar con lo ajeno. Se halla ya á buen recaudo y frustrados arazo sus planes.

**Ah mujeres!**—Anoche, á eso de las doce, se oyeron unos gritos raros, llevados un torbellino que panó los dolos de punta. Averiguada la razón encontramos que por toda la carrera Rocafuerte, andaba una mujer llamada Carmen García en estado de em

braguez, dando alaridos y gritos, por que no quisieron abrirle la puerta de ca le de la casa en donde vive. Los guardarmes le dieron posada, pues siempre son buenos y humanitarios.

**Música nacional.**—El hábil artista señor Luis Sánchez P., miembro de la sociedad Beethoven, autor de los hermosos pasodobles "Luz y Sombra", ha obsequiado al regimiento de artillería "Esmeraldas" un lindísimo vals titulado, "Camilla".

Este joven se recomienda por sí solo, pues que á más de sus vastos conocimientos musicales, le acompaña un genio especial de compositor y ojalá tenga la patria, más tarde, un hijo con que engrandezca más la galería de sus artistas ilustres.

### COMUNICADOS

DESPEDIDA

En obediencia á órdenes superiores, marchó á desempeñar la segunda comandancia del batallón "Quito" N.º 2 de línea, que hace la campaña en la plaza de Guaya.

Allí, como en todas partes sabré cumplir con los deberes de radical convencido y militar digno y pundonoroso, observando la lealtad que en todo tiempo he sabido guardar para con el gran Partido Radical y su benemérito Caudillo.

El santo amor á la Patria y á sus instituciones libres hizo que, cuando éstas se vieran amenazadas, fuera uno de los primeros que, en la provincia de Guayaquil, tomara en sus brazos de la revolución salvadora acunadilla por el apóstol del radicalismo, señor General don Eloy Alfaro.

Hoy que los tránsfugas que cayeron con don Lizardo García, jefe de turca y tornillo, tratan de alejar del Gobierno á militares que poseen limpios y honrosos antecedentes, es necesario que sepan que los verdaderos soldados de la Libertad no se arredran ni ante los peligros, ni ante la calumnia, morales, ni ante el meret mismo, y que su sangre está lista á derramarse en los campos de batalla en defensa del querido orillana rojo.

Doy mis más efusivos agradecimientos á todas las personas que en esta culta capital se han dignado honrarme con su amistad, y á la vez les pido mil excusas por no haberme despedido personalmente por la premura del tiempo, lograda de ser servido en favor de la ciudad de Guayaquil, en donde me será grato camparlas.

Quito, Enero 24 de 1908.  
 El Teniente Coronel,  
 Juan J. Almeida.

40  
 VOTO DE GRATITUD

Abrijo la satisfacción de consignar en estas pocas líneas la expresión de mi agradecimiento al doctor don Daniel López Echeverría, á cuya inteligencia, afán y vasta ciencia médica, debo el hallarme ahora restablecido de la grave enfermedad de que adolecía.

Cámpleme así mismo, hacer extensiva esa misma deuda de gratitud al entendido empresario de la botica "Bolvivar", señor doctor Luis F. Negrete, que tanto la prolijidad, como en el despacho de los medicamentos, como la eficacia de éstos, han sido plenamente satisfactorios.

Quito, Diciembre de 1907.  
 Hno. Isidro de las EE. CC.  
 3 v.—34.

La mayor parte de los fosfatos de cal del comercio contienen proporciones nocivas de sulfato de cal que pueden acarrear serios daños graves sobre todo en los niños de corta edad. El fosfato de cal que forma la base de la "FOSFATINA FALIBRETS", no contiene el menor vestigio de sulfato de cal, según lo ha reconocido el sabio profesor Liebreich. Por lo tanto, no hay alimento, mejor para la infancia.

**AVISO**  
 Por auto de 19 de Abril de 1907, el Juzgado 1.º Municipal declaró abierta la sucesión á los bienes dejados por la finada señora Vicenta G. Izúzola.  
 El Escribano.—Fernando Avilés P.

**INSCRIPCIONES**  
 1.º La de venta de un terreno en Paullaro, de Mercedes Borjota á Soledad Paredes.  
 2.º La de cid de un cid en San José de Minas, de Cruz Ruales á José María Espinoza.  
 3.º La de cid de acciones en un terreno del Quinche de Leandro Ruiz á Tadeo Mosquera.  
 El Escribano.—Miguel C. Ordóñez.  
 Quito, Enero 24 de 1908.

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

BUEN NEGOCIO

En el Regimiento Bolívar número primero se compran acémilas de las siguientes condiciones: Edad de 5 á 8 años. Estatura de 1.35 á 1.40 centímetros. El pago se hace de contado y á buen precio. La persona que interese puede entenderse con los jefes en el cuartel del expresado Regimiento. Quito, Enero 10 de 1908.

AL PUBLICO

La caja de madera que se halla en el almacén de los señores M. E. Barrera & Cia. se retiró el 2 de Febrero del presente año, á las 2 p. m. Las personas que interese tomar números, ya en vista de su arte y ya teniendo en cuenta su baratura, pueden apresurarse en comprarlos. La rifa tendrá lugar el día y hora anunciados, quedando por mi cuenta los números no pagados y no vendidos. Se recomienda la asistencia á las personas interesadas. Quito, Enero 14 de 1908. Camilo G. del Castillo. 20-v. 15.

GUERRA JAPONESA

Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 5000 matas de cacao, 20 cuadras de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 1.000 Entenderse en la sucursal de la fábrica "La Italia" con

J. Rutillo López, Quito, enero 8 de 1908. 7-v. 6 m.

AVISO

Se vende la casa N° 55 de la carrera de Chile. Tiene agua potable, de virtiente y baños. La persona que interese, puede tomar informes en esta imprenta. Quito, enero 17 de 1908. 20-v. 30

ALEJANDRO REYES V.

tiene su estudio de Abogado en su casa, N° 25, carrera de Chile. Horas de despacho: de 8 á 11 a. m. y de 4 á 5 p. m. Se encarga de preferencia, de asuntos mercantiles y de defensas ante las Cortes Suprema y Superior de esta Capital. Quito, enero 17 de 1908. 28-v. 30

VERDADERA JOYA

Se arrienda en el ejido Norte de esta ciudad la Quinta "Joya", de la señora Rosa Solano de la Sala. La persona que interese hable con la dueña, en la carrera "Olmedo", casa número 20. Quito, Enero 14 de 1908. 17-v. 8.

PREGUNTAS SIN RESPUESTAS ¿Quién es el más atento y proveedor de ropa? ¿En qué sastrería se prepara ropa al mejor precio? ¿Dónde dan más facilidades para el lavado de las cuentas?

¿Quién tiene la mejor sastrería, más surlita y con excelente cortador?

BENJAMIN N. PAMBIÑO

Almacén y talleres situados en el Comercio Bajo, donde acaba de recibir un excelente y variado surtido de paños y casimíes estilo dermié. Quito, enero 20 de 1908. 31-v. 30

EN EL ALMACEN

DE BELISARIO L. CALISTO Calle de Guayaquil N° 79. A. B. C. TIENE CONSTANTEMENTE EN VENTA cemento romano, ex-usados varios sistemas, lámparas de gasolina, gasolina barata, bramante de algodón para abanacas, norias para sacar agua de pozos, aríetes para elevar de ríos y vertientes hasta 50 metros de elevación, el gran Genesad precioso material para cubiertas de casas, no más tejás, ni techos de sistema de tijera, filtros para agua, bombas varios sistemas hasta la Avicenna, urinarios, vinagre legítimo de vino, ca sinetes negros doble ancho, muy barato,

TUBERÍAS de 1/2, 3/4, 1, 1 1/2, 2, 2 1/2, 3, 3 1/2 de hierro colado, 2, 3, 4 y 5 de hierro fundido para desagües, carbón (barcia) para cubos, sifones y todo accesorio para instalaciones completas de cañerías, y ex-usados. aguijas para fonógrafos y máquinas de escribir. Al llegar elegantes pianos, fonógrafos y muebles de Viena. Quito, 7 de diciembre de 1907. 25-v. 90

MEMORANDUM

Enero tiene 31 días, 6 de fiesta y 25 de trabajo. Fases de la luna Luna llena el... 18 Cuarto menguante el... 26 Luna nueva el... 3 Cuartecreciente el... 10 Almanaque: Hoy viernes 24-Santos Timoteo y Feliciano. Corros: -Del sur llegan martes y jueves, sábado. Salen lunes, miércoles y viernes. Del norte llegan martes y viernes por la mañana. Salen miércoles y sábados. De encomiendas, del norte entran y salen son de las comunicaciones. De sur, llegan y salen lunes, jueves y sábado. Boticas de turno.-La Universal, La Nacional y Suce. Médico de turno.-Señor Juan J. Paz. Practicante.-Señor Victor M. Jaramilla. Comisario de turno.-Señor Tapia. Servicio de telégrafos.-Las líneas del norte y sur francas.

Revista del mercado

PLAZA DEL SUR

Table with market prices for various goods like Papas gruesas, Harina de castilla, Arroz, Alfalfa, etc.

PARA LOS DUEÑOS DE HOTELES, Cantinas y Restaurantes

De orden del señor Intendente General de Policía de la provincia de Pírchincha y de acuerdo con lo dispuesto por el artículo 70 del Código de Policía los dueños o administradores de hoteles, clubs, cantinas, restaurantes y más establecimientos análogos remitirán á la Intendencia el reglamento y tarifa que rigen en ellos, debiendo además mantener un ejemplar de la segunda en cada una de las mesas destinadas al servicio. Esta disposición será cumplida dentro de ocho días penitorios y bajo la sanción establecida por el artículo 271 del Código Penal. Quito, diciembre 28 de 1907. Reinaldo Crespo G 17-v. 15.

EL QUE DESEE

Se pone en conocimiento del público, que la banda de músico del cuerpo de policía se halla á disposición de los particulares, para cualquier clase de fiesta. La persona que interese, puede acercarse á la intendencia de policía, á contratarla. Quito, Diciembre 27 de 1907. 1076 v. 15.

Rafael M. Sánchez

compra Bonos y liquidaciones. Plaza Sucre, carrera de Guayaquil, casa N° 174. Quito, Enero 15 de 1908. 23-v. 30

Eloy del Pozo, abogado. Carrera Flores. Despacho de 8 á 10 a. m. y de 3 á 5 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Abogado Uñilla, abogado. Carrera Luján N. 64. Despacho de 7 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Abogado Raza M., abogado. Carrera Junín N. 19. Quito, Enero 9. 30 v.

Abogado P. Jijón, abogado. Estudio frente a las Escriturías, casa que fue de la Srta. Luz Echavizque. Horas de despacho de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Abogado L. Franco M. vende al mejor precio de artículos vinos españoles y franceses, cognac y toda clase de abarrotes. Quito, Enero 9. 30 v.

En la antigua Relojería de Guillermo López N. ha llegado últimamente un surtido de relojes Lentajas de oro, plata, níquel, acero, etc. y anteojos de toda clase. Quito, Enero 9. 30 v.

En la acreditada Relojería de Guillermo López N. ha llegado un precioso surtido de cadenas para hombre y buquillas para fumar. Carrera Sucre N. 16. Letras A. B. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran Restaurant de Ramón Robalino. Carrera Bolívar, bajo la casa del que fue don Fabio Herrera. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran depósito de cigarros y cigarrillos elaborados con el famoso tabaco de Daule y Esmeraldas. J. Enrique Costas C. Carrera Bolívar. Quito, Enero 9. 30 v.

Dallas Morado & G. únicos agentes del Vino y Granulado Delsiles. Quito, Enero 9. 30 v.

Dallas Morado & G. tienen constantemente en vezas: inglesa, alemana y americana. Whiskey escocés y americano. Quito, Enero 9. 30 v.

Fábrica de calzado de Leonidas Sánchez C. Carrera Venezuela. Quito, Enero 9. 30 v.

La Calzadora Americana de Simón M. Montenegro acaba de llegar un gran surtido de cabritillas de colores: champagne, plomo, lacre, blanco, etc., y muchos artículos de fantasía propios del arte. Carrera Venezuela (Platería) N. 48. Letras A. B. Quito, Enero 9. 30 v.

Advertisement for Las PASTILLAS DE STOVAINE BILLON, son el Medicamento Especifico de las AFECCIONES de la BOCA GARGANTA LARINGE.

En Venta: Botica de Vía de O. BARRIGA, y en todas las Farmacias y Droguerías.

Advertisement for PHOSPHATINE, La "FOSFATINA FALIÈRES" es el alimento más saludable...

En Venta: Botica Nacional de MARIANO G. BARRIGA, y en todas Farmacias.

FOTOGRAFIA AMERICANA DE SOTOMAYOR é HIJO

recientemente instalada en la carrera Venezuela (Platería) N° 45 altos del GRAN CAFÉ CENTRAL. Ofrece sus trabajos en todo lo concerniente al ramo fotográfico y muy especialmente en trabajos estilo rúmbia, miniaturas, aplicaciones, reproducciones & c.

GRAN NOVEDAD JOYERIA FOTOGRAFICA de grandes efectos artísticos y de de el finimo precio de un sucre por cada pieza con el retiato de la perna. Se trabaja retratos al verdadero Platino, Carbón y cuyos efectos artísticos son de lo más acabado que puede desearse. Precios moderados y trabajos á satisfacción del cliente. Permanencia por poco tiempo. Quito, Diciembre 16 de 1907. 1064-v. 30

Hotel Continental

Deseando corresponder el favor del público y de nuestra numerosa clientela, no se ha temido sacrificio alguno á fin de que la cantina, que está ya concluida, sea la más elegante y lujosa de la Capital. Para el objeto se ha hecho también venir de Guayaquil uno de los mejores cantineros, que no tiene rival por sus famosos cocktails, biters, etc. También se encuentra constantemente, budines, merengues, perlas á la crema, melitones, sabarás, etc. hechos por el pastero de Hotel.

CARLOS ESPINOSA CORONEL, PROPIETARIO.

Quito, enero 20 de 1908.



Advertisement for EL VINO RABOT, TÓNICO - APERITIVO - RECONSTITUYENTE. 4 MEDALLAS DE ORO. INCORRESPONSABLE á todos los CONVALESCENTES.

Medicación en Venta: Botica Nacional de MARIANO G. BARRIGA, y en todas Farmacias.

Advertisement for Cuando Quiera Vd. Pildoras, tome las de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Advertisement for Emplastos Porosos de Alcock. Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplique un emplastro.